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本报讯（记者 陈钰铃）12月20日，走进
隆兴镇广福村，油橄榄枝叶依旧青绿，宽敞
平坦的乡村道路四通八达，干净明亮的村
居环境更是让人眼前一亮。

隆兴镇是传统农业大镇，这些年来，镇
党委政府优化营商环境，加大招商引资力
度，先后有32位返乡创业人士从事养殖业，
然而，养殖业增量让畜禽粪污处理成为一
大难题，如何才能避免养殖业带来的污染，
并且让人人厌恶的粪污“变废为宝”？

“我们不能以牺牲环境代价发展经
济。”看着漫山遍野的油橄榄，隆兴镇党委
书记代金川萌发了把畜禽粪利用起来发展

循环农业的想法。说干就干，依托镇上已
有的3万亩油橄榄，代金川引入全市第一家
欧盟标准7200头楼房式养猪场落户隆兴。
该养殖场安装AI人工智能技术设施，配套
建设粪污无害化处理及防疫设施，能实现
粪污全处理和资源化利用。

为了将粪污加工成有机肥，隆兴镇又
引进了杨二嫂生物科技有限公司，与全镇
21家规模养殖场签订粪污消纳协议，对养
殖场畜禽粪便进行回收加工，生产有机肥
料，有效构建起起“猪—粪—肥”的绿色农
业发展模式。“我们每日可处理生猪等畜禽
粪便400吨，每年可生产生物（复合）有机肥

10万吨。”杨二嫂生物科技有限公司相关负
责人介绍，生产出的肥料广泛用于农田改
造、土壤改良及油橄榄、蔬菜、粮油等种植
业，既节能环保又安全高效。

“镇里引进有机肥厂后，我已经购买并
使用了两吨有机肥，降低了种植成本，还
不污染环境。”看着基地里长势喜人的黄
精等中药材，种植大户杨元生喜笑颜开。
自从 2022 年有机肥厂建成投产后，杨元
生立刻采购了镇上生产的有机肥。“镇上
生产的肥料，我们购买起来方便，用起来
也更放心。”

“由生猪等畜禽粪便处理加工制成的

有机肥，施肥效果很好。”代金川介绍，隆
兴镇已经建成黄精、雪梨、脆红李、果桑、
花卉苗木、花椒、有机水稻等特色种植园
5000 余亩，园内基本都选用了镇上生产
的有机肥。绿色农业发展模式的建成为
隆兴镇带去了巨大的变化。如今的隆兴
镇，粪污不见了，荒山添绿了，各个村子大
变样，群众的生活更加幸福，笑容在村民
的脸上绽放。代金川表示，接下来隆兴镇
还将持续探索生态效益与经济效益双赢
的新路，加快产业高质量发展的步伐，更
好构建种养结合、生态循环的现代农业新
格局。

发展生态循环农业 让生态更美产业更旺

本报讯（通讯员 唐敖 蒋菲飞 记者 刘鑫
宇）12 月 21 日，记者从区人力社保局获悉，我区
找准跑道，创新应用场景，赋能人力社保服务凸
显惠民有感。

经办赋能，坚持“传统+智能”并行。今年三
季度无感认证社保待遇资格 7.5 万人次，大数据
认证比例达 32.2%。优化迭代“一库四联盟”数
据，今年三季度完善更新人力资源信息9136条，
累计更新 92.9 万条，有力促进就业精准指导、精
准帮扶。

服务提质，推广“合川零工之家”小程序。创
新提供高效便捷、双向选择的零工驿站线上服务，
实现劳务有效对接、人岗精准匹配。持续建设

“15+5”人社便民服务圈，探索打造“3+N”人社驿
站、夜间就业创业服务超市，61项业务下放至最
前端。推进“网上办”“掌上办”，推广“一卡通”，完
成养老待遇进卡3.49万人，环比增长37.49%。

治理添智，强化根治欠薪。依托“渝薪无忧”
数字平台，今年三季度办理线索26件，有效提高
欠薪问题解决效率。依托“重庆易简裁”系统、

“互联网+调解”系统，仲裁多元化调处635件，环
比增加184件、增长40.8%，有效维护了劳动关系
和谐稳定。

我区以数字变革
措施赋能改革发展

本报讯（记者 王灿）
12 月 19 日上午，区住保中
心 举 行 2023 年 度 城 区 第
二 批 公 共 租 赁 住 房 摇 号
配租发布会，现场成功配
租房源 287 套。

当天，摇号配租以户
型为基本单位，通过重庆
市 公 共 租 赁 房 摇 号 配 租
系统进行电子摇号，实现
申 请 人 和 房 源 的 随 机 匹
配 。 摇 号 按 照 两 次 试 摇
号 和 一 次 正 式 摇 号 的 规
则进行，最终配租结果按
照 正 式 摇 号 结 果 当 场 公
布 。 摇 号 配 租 全 过 程 在
区 公 证 处 等 区 级 有 关 部
门、社区干部代表、公租
房 申 请 人 代 表 的 共 同 见
证下进行。

本 次 摇 号 为 今 年 10
月 9 日至 10 月 27 日受理
的城区公租房申请，经审
核公示，参与此次摇号配
租的对象共 757 户，配租
房源共 357 套，分南城花
园、茂田·建博城、南溪、
高阳、沙坪路北侧（含义
乌鑫城、亲亲里、沙坪路
北侧山上部分房源）、安
城·美地亚、锦绣新都、南
城水岸等 8 个点，户型包
括单间配套、一室一厅、二
室一厅、三室一厅。高阳
片区的租金标准为 3.5 元/
平方米/月；南城花园的租
金标准为 4 元/平方米/月；南溪和南城水岸一
室一厅的租金标准 5 元/平方米/月；茂田·建
博城、沙坪路北侧、安城·美地亚、锦绣新都、
南城水岸三室一厅的租金标准为 6 元/平方
米/月，物业、水、电、气等有关费用执行行业统
一管理和收费标准，由承租人向物业公司等有
关部门自行缴纳。

值得注意的是，此次摇号获得配租的申请
人，需由区住保中心向其发放配租通知书。申
请人在收到配租通知书后，应在规定时间内到
区工投（集团）公司或区城投（集团）公司办理配
租手续，签订租赁合同。未在规定时间内签约
的配租对象视为自动放弃此次配租资格。未配
租的申请人可以参加明年的公租房申请，相关
申请事宜请关注合川区人民政府官网涉及住房
保障工作有关公示。
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本报讯（记者 刘鑫宇）眼下，正是赤松茸上
市的季节，走进涞滩镇两堂村的赤松茸种植大
棚，一朵朵赤松茸破土而出，探出了红褐色的“脑
袋”和白色的菌柄，村民们正忙着采摘成熟的赤
松茸，削去菌菇根部的泥土，整齐摆放在篮子里，
现场一派繁忙的采收景象。

据了解，赤松茸别名大球盖菇，是一种高端
食用菌，具有色美、味鲜、嫩滑、爽脆、口感好等特
点，因其香味浓郁、营养丰富而深受消费者青睐。

今年，两堂村争取中央财政资金50万元，村
股份经济合作社投资21.24万余元，建成智能大
棚3168 平方米，配备了喷淋、通风、遮阳等自动
化设备，具有温湿度可控的优势。为了让智能
大棚发挥更大的作用，经过多方考察和反复研
究，两堂村决定充分利用智能大棚的优势，种植
赤松茸。

在两堂村党支部的带领下，两堂村股份经济
合作社按照赤松茸种植要求对大棚进行了改造，
使用赤松茸基质料40吨、菌种1800余包，种植面
积近5亩。“今年我们赤松茸预估产量可达2至4
万斤，产值近20万元，将带动群众增收3万余元，
村集体经济收入可达6万余元。”与村民一道采
摘赤松茸的两堂村驻村第一书记罗军告诉记者，
目前大棚的赤松茸主要采用“零售+批发”的模式
销售，市场价格都在每斤10元以上，市场前景非
常好，深受消费者喜爱。

“种植、采摘、筛选、日常管理……大棚就在
村里，我既能在这里上班赚钱，也不耽误照顾家
里老小，别提多方便了！”正在大棚忙活的村民魏
依坤笑着说，村里利用良好的生态环境和自然资
源优势，大力推动村集体特色产业发展，让我们
老百姓在家门口就实现了就业。

今年以来，两堂村利用良好的生态环境和自
然资源优势，做好“土特产”这篇大文章，深入推
进特色优势产业发展，让赤松茸产业“茸”光焕
发，照亮了产业振兴之路，进一步拓宽了群众的
致富门路，切实让“小菌菇”成为撑起村民增收的

“致富伞”。

“茸”光焕发 照亮乡村振兴“致富路”

生长在菌床上的赤松茸 受访单位供图

本报讯（记者 黄盛）12月20日上午，区
委理论学习中心组（扩大）专题学习会召
开，及时跟进学习贯彻习近平总书记系列
重要讲话和重要指示批示精神，紧密结合
思想和工作实际，分享交流学习成果，进一
步把思想和行动统一到党中央决策部署上
来，努力在“以学铸魂、以学增智、以学正
风、以学促干”上取得新的更大成效。

区委书记郑立伟作交流发言并讲话。
区委副书记、区政府区长姜雪松，区人大常
委会主任程卫，区政协主席叶华，区委副书
记秦敏，区委常委，全体在家区级领导参加
会议。秦辉富、张烈、魏晓涛、刘本万、朱
祎杉结合学习体会，联系实际工作作交流
发言。

郑立伟对大家的学习效果给予肯定。
他指出，各党委（党组）理论学习中心组、
各级领导干部要注重把握学习的系统性，
真正做到学有所思、学有所悟、学有所得，
切实把学习成果转化为指导实践、推动工
作的有力举措。要发挥好示范引领作用，
带头学、带动学，坚持久久为功、持续用
力，通过学习不断强化政治担当、提升政治

能力和改造主观世界的能力，转变工作作
风，进一步夯实坚定拥护“两个确立”、坚
决做到“两个维护”的思想自觉、政治自
觉、行动自觉，为建设社会主义现代化新合
川贡献力量。

会上，郑立伟围绕“传承弘扬‘四下基
层’优良传统”作了发言。他指出，“四下
基层”是践行党的政治路线、思想路线、组
织路线和群众路线的重要载体，是对共产
党宗旨使命的生动诠释。“四下基层”彰显
的根本立场、蕴含的精神内涵、体现的价
值追求、运用的科学方法，为新时代各项
事业发展提供了重要经验和科学启示，也
必然成为我们工作中必须坚持的价值选
择和根本遵循。全区上下要持续深入学
习习近平总书记关于“四下基层”的重要
指示批示精神，深刻认识蕴含其中的一切
从实际出发、实事求是的思想方法，人民至
上、以人民为中心的价值追求和真抓实干、
求真务实的责任担当，把学习推广“四下基
层”作为推动第二批主题教育走深走实的
重要抓手，大力弘扬“四下基层”优良传
统、学习运用好其中的工作方法、研究制定

好相关工作制度，努力在走好新时代党的
群众路线，不断增强人民群众的获得感、幸
福感、安全感和认同感上取得新进展，为凝
心聚力加快建设社会主义现代化新合川提
供坚强保障。

郑立伟就进一步推动学习交流内容落
地落实提出要求。他强调，要勤于学习。
坚持把学习作为做好一切工作的“看家本
领”，不断完善履职尽责必备的知识储备。
要坚持不懈用习近平新时代中国特色社会
主义思想凝心铸魂，持续在深化、内化、转
化上下功夫。要抓深做实调研成果的转
化，推动更多调研成果转化为解决问题、促
进发展的具体举措，切实提高学习成效。
要把解决问题和建章立制统一起来，积极
总结提炼主题教育中行之有效的经验做
法，及时进行推广，放大学习成效。

郑立伟强调，要敢于斗争。坚持依靠
顽强斗争打开事业发展新天地，做好应对
复杂局面的准备，切实打好化险为夷、转
危为机的战略主动战。要勇于冲破思想
观念的障碍、突破利益固化的藩篱，敢于

“跳起来摘桃子”，大胆先行先试，努力闯

出新路、实现变革重塑。要聚焦重点领
域，紧盯重点问题，加强事故隐患排查、整
治，严厉打击人民群众反映强烈的各类违
法犯罪活动，切实保障人民群众生命财产
安全。

郑立伟强调，要善于借鉴。不断吸收
和运用先进的理论，积极推陈出新。要带
头学好用活“千万工程”经验，积极探索具
有合川特点的农村人居环境整治、乡村生
态文明建设、全面推进乡村振兴的实践道
路，做到巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振
兴有效衔接，加快推进宜居宜业和美乡村
建设。要深化运用新时代“枫桥经验”“四
下基层”工作制度，大兴调查研究，构建在
走访调研中“发现问题、提出对策、解决问
题”的工作闭环，不断提高新形势下群众工
作能力和水平。要善于用蕴含在“八八战
略”中的立场观点方法来研究新情况、迎接
新挑战、解决新问题，坚持“一张蓝图绘到
底、一任接着一任干”，务实推动高质量发
展取得新成效。

区委主题教育领导小组办公室相关负
责人参加会议。

区委理论学习中心组（扩大）专题学习会召开

学习贯彻习近平总书记重要讲话精神
扎实推动合川高质量发展取得新成效

郑立伟作交流发言并讲话 姜雪松程卫叶华出席

学思想 强党性 重实践 建新功


